
・ いちから丁寧に説明していただいた。
・ CBTの勉強にもなりました。
・ OSCEを重点的に対策していた点
・ オスキーの本番のように5分間の時間制限が設けられて行うことで、実際の試験の雰囲気を味わうことができました。
・ それぞれの手技をする意味、どこを見ればいいのかを詳しく説明していただけた。
・ テンポ良く、試験に特化して教えて下さった点
・ 一つずつ丁寧に指導して下さったこと。
・ 過密スケジュール

・
臥位で、6回生の学生の方が、詳しく一つずつポイントを押さえて教えていただいて、本質を理解することができました。最後の模擬試験
のロールプレイは実際の形でできてとても役立ちました。

・ 学生の人数に対してインストラクターや指導医の人数が多かった
・ 教え方が丁寧でよかったです。
・ 研修医の先生方や6年生の先輩方が指導してくださり、動画を見ただけではわかりにくかった点を伺うことができたところがよかった。
・ 講師の先生の説明がとてもわかりやすかった。
・ 項目が多くて大変だったが、丁寧に指導していただけて勉強になった。
・ 項目が多く動画ではよく頭に入らなかったのですが、要点をおさえて教えていただけたので頭の整理ができました。
・ 最後にOSCEのテスト用紙のようなものを見せていただけたので、こんな感じで採点されるのかとイメージできた。
・ 最後に実際に模擬試験で時間を意識してできたことが1番良かったです。
・ 最後に模擬試験みたいな通しがあったのがよかった。
・ 指導してくださる先生やインストラクターの方がとても丁寧だった。
・ 指導してくれる先生方との距離が近くて質問がしやすかったです。また、少しずつ区切って教えて下さるので、分かりやすかったです。
・ 指導医がとてもわかりやすくよかったです
・ 実際にできたこと
・ 実際に器具を使って体験できてよかったです。
・ 実際に時間を意識した診察の練習を行うことができた。
・ 実際やってみると全然出来なかったです。もっと勉強しようとおもいました。
・ 実習の最後に、実際のオスキーの試験を体験できてよかったです。
・ 手技のコツをわかりやすく教えてもらえた点。
・ 情報が整理できてよかったです。
・ 神経診察の手順がしっかりと分かりました。
・ 親切に教えていただけたところ
・ 診療のやり方をきちんと学べた
・ 説明がわかりやすく、神経診察の手順をよく理解できた。
・ 先生がとても丁寧に教えてくださった。
・ 先生が着きっきりで教えてくれた点。
・ 先生が丁寧に指導して下さったので、しっかりと理解することができました。
・ 先生の教え方が丁寧でわかりやすかったです。
・ 先生や６回生に教えていただきながらできたこと。
・ 先輩に教えてもらえてよかったです。
・ 全部教えていただきました
・ 全部実践できた点

・
担当してくださった先生や6回生が優しく教えてくださってわかりやすかったです。患者役をやることで、さらなる理解を得られたのも良
かったです。

・ 担当の先生方のご説明が丁寧でした。
・ 担当の方が丁寧に教えてくださってわかりやすかったです。
・ 端的でわかりやすかった。
・ 丁寧に1人ずつおしえてくれた
・ 反射が実際にみれて面白かったです。
・ 範囲が多くて大変な部分もあったが、先生方がしっかりと教えてくれた。
・ 分からない時に、担当の先生がすぐに駆けつけて教えてくださりました。
・ 分かりやすかった
・ 本番を想定した五分間のオスキー練習を経験できたこと。
・ 模擬試験を行えたこと。
・ 優しく丁寧に教えて下さりました。

・ もう少し時間が長いとありがたかったです。
・ もう少し時間をとって、みんなで通してやって見る時間が欲しいと思った。
・ もっと時間が欲しいと思いました。
・ やることがとても多いのでもう少し時間をとってもいいなと思った。
・ 臥位の方でもロールプレイをやった方が身につくと思います。足を触るので、手袋があった方がいいなと感じました。
・ 眼底鏡もう一個ずつ用意して欲しかった

・
仰臥位の方はもっと教員の先生がほしかったです。 
最初に前でやってポイントとか教えてほしかったです。 
座位の方は最初にやってくれたのでわかりやすかったんですが、かなり慌ただしかったのでもっと時間がほしかったです。

・ 今は習いたてですが、時間が経って覚えているかを確認しないといけないなと思います。
・ 座位の実習で時間が足りなかったので、もう少し早い説明にするか、時間を延ばして欲しかった。
・ 仕方ないとはいえ実習時間の関係上二人弱しか実践が出来なかった点。
・ 時間がタイトだったのでもう少し長めに時間をとってほしい。
・ 時間が足りなかっ点
・ 少しスケジュールがタイトだった
・ 新型コロナウイルスの感染対策とは言え時間が短すぎて急ぎ足はともかく、省略する手技も多数あったので結果として消化不良だった
・ 分量が多くすべての項目を行うのは難しかったのでそれが可能になればさらに良い実習になると思いました。

・
6回生のインストラクターさんが改善した方が良い点をその都度教えてくれたのは分かりやすくとても勉強になりました。手順が多かった
ので、もっとスムーズにできるよう練習頑張ります。

・ M6の人の説明がわかりやすかったです。 ありがとうございました。
・ OSCEの採点される上で重要なことを聞くことが出来て良かった。
・ OSCEの難関と聞いているのでもう少しやってほしかった。

神経
①本実習の良かった点

②本実習の改善すべき点

③実習の感想・要望



・
OSCEを見据えた実習になっており大変ためになりました。 
また、実臨床ではどのようにするかなどの知識も教えていただき幅広く学べたと思います。 
インストラクターの方も大変親切に教えていただき、感謝です。

・ OSCEを模した課題があったのが良かったです。本番までにきちんと復習しておきます。
・ osce目線のポイントを教えていただけた点がよかった。
・ いざ神経診察を行うとなかなか頭で思ってることができないなと思ったので、体を動かして覚えようと思いました。
・ しっかりと教えていただいてよかったです。
・ しっかり予習して臨むことが出来た。説明より、実践の方を、時間をとってほしい。
・ シュミレーション用の人形ではなく、実際の人間に対して経験できたので、とても良い勉強になりました

・
それぞれの診察の注意点をわかりやすく教えていただけましたし、オスキー本番と同様の形で行えたので意識付けを行うことができたの
がよかったと思います。

・ たくさんの手順全てを学ぶことができてよかった
・ とてもわかりやすく良かったです。時間が足りなかったので、もう少し時間が欲しかったです。
・ とても丁寧に指導していただき、理解が深まりました。
・ とても内容が多いので、大変だけど覚えていこうと思います。
・ とても勉強になりました。ありがとうございました。
・ ひとつひとつの手技について、注意する点など教えてくださって、非常に分かりやすかった
・ ひとつひとつ確認しながらできたのでとてもよかったです。
・ もう少し時間があればいいと思いましたが、実際にやってみることができたのは良かったと思います。
・ もう少し丁寧にやる時間が欲しかった。
・ わかりやすかったです。ありがとうございました。
・ 一通り分かりやすく教えてもらえ、また実践も出来たので良かった。しかし、時間が非常にタイトであったのでもう少し余裕が欲しかった。
・ 憶えることが多く効率よく診察を進めなければいけないので、よく練習していきたい。
・ 臥位、座位両方で診察の基本を学べてためになった。
・ 臥位での実習が十分にできなかったので、寝転べる場所を2倍に増やしてもらいたい。
・ 覚えることが多かったですが、一通り手技を行えてよかったです。
・ 楽しかったです。
・ 貴重なお時間有り難うございました。
・ 貴重な実習ありがとうございました。
・ 研修医、6年生の方々にご指導いただき、診察方法の注意するべき点をおさえることができました。ありがとうございました。

・
講義を急ぐのであればe-learningの動画を繰り返し見ざるを得ないのだが、時々動画が見にくい時間帯があるので、オフラインで動画を
視聴できるようにダウンロードできるようにしてほしい。

・ 項目が多く、覚えるのに苦労した。最後に本番さながらの問題と時間で模擬試験に取り組ませてもらったのはありがたかった。
・ 坐位の方の時間が短すぎて、役割を代えてすることが出来ませんでした。
・ 座位での実習時間がもう少しほしかった。
・ 指導医の先生が丁寧に教えて下さり、良かったです。また、お互いに診察し合う形式で、手順を確認し合えるのでとても良かったです。

・
事前に予習動画を見たものの、やることがとても多かったので先生が実演しながら診察の方法を教えてくださったのがとても助かった。
手技内容、左右やったか、適切な声掛けという3つのポイントを意識していきたい。

・ 質問しやすい雰囲気で学びやすかったです
・ 実際に1つ1つの手技を行えてとても勉強になった。
・ 実際に時間を測ってやってみて意外と5分は短いなと感じました
・ 実際に体験できよくわかった
・ 実際に練習することで分からないこと等聞くことができ、有意義な時間になりました。
・ 実際の出題形式で練習できたのも良かったし、先生が臨床の現場でどのようにしているかを聞くことができたので、とても有意義だった。

・
手技が多くて、本番でもかなり時間的にタイトであると思いますが、しっかり復習していきたいと思います。声かけの仕方やワードチョイス
なども気を付けていかないといけないと感じました。

・ 重要なところが明確でわかりやすかった。
・ 神経診察のやり方をしっかりとマスターすることができたと思います。しっかりと教えてくださりありがとうございました。
・ 神経診察はやることが多く大変でしたが、たくさん練習して慣れていきたいと思いました。
・ 神経診察は項目が多いですが、一通り確認できてよかったです。

・
神経診察は予習の際、難しさとその量で心配でしたが、先生方に指導して頂いたおかげで、だいぶん理解できました。有り難うございま
した。内容はやはり難しいので、OSCEまでにしっかりと復習をし、身に付けたいと思います。

・ 診察する側もされる側も体験出来たので良かった。
・ 診察する徴候などについて、それがどこの障害よって陽性になるのかまで教えていただき非常に勉強になりました。

・
説明が難しいところや、見ただけでは分からない所も多かったですが、一つ一つ丁寧に説明してくださったのでわかりやすかったです。ま
た、余った時間で色々とポイントを教えてもらって勉強になりました。

・
説明を受けて実際にやってみることで体で覚えることができました。先生方や先輩方もすぐ近くでしっかりと教えていただいて、とても勉
強になりました。ありがとうございました。

・ 先生がポイントを教えてくれて減点のないように気をつけることができた。
・ 先生方も6回生の方もわかりやすく、質問も聞きやすい雰囲気で、とても勉強になりました。ロールプレイも実践的で良かったです。

・
他の診察と比べて体の全範囲で覚えることも多い気はしましたが、丁寧に教えてくださり理解することができました。オスキーまでにきち
んと復習して無事に合格できるようにしたいです。

・ 他の部位に比べても項目が多く覚えるのが大変だと思いました。

・
多くの手技を一つ一つ確認しながら練習することができてよかった。また、課題として時間を測って診察の練習ができたことも、良い機会
となったと思う。

・ 打腱器の使い方は、動画では習得できなかったので、実際にコツを教えて頂いて、しっかりとイメージを持つことができました。
・ 大変わかりやすくスムーズにこなすことができました。
・ 大変勉強になりました。
・ 丁寧なご指導ありがとうございました
・ 丁寧な指導をしていただき本当に感謝申し上げます。
・ 丁寧に教えてくださり、分かりやすかったです。
・ 丁寧に指導していただき、とても勉強になりました。
・ 動画の型だけではなく、自分がやりやすい型を見つけることも大事だと学んだ。
・ 動画を見るだけではよくわからなかった箇所も実際に見たりM6の先輩に教わることでよくわかるようになった。
・ 難しかった
・ 反射、眼の検査など項目が多く覚えることが多かったので何度も反復して覚えたいと思います。
・ 反射は確認が難しかった。
・ 非常にためになりました。ありがとうございました。
・ 本番できるように頑張ります。
・ 本番に向けていい復習ができそうで安心できる実習でした。
・ 模擬演習までできて、有意義でした。ありがとうございました。
・ 量が多くて大変でした
・ 量は多かったにも関わらず丁寧に教えてもらえたので、真剣に学べたと思う。


